



HISTOIRE
DE
La Monarchie de Juillet

Par Paul THUREAU-DANGIN

Ouvrage couronné deux fois par l'Académie française

Grand prix Gobert, 1885 et 1886 (*)

LEs mot qui peut-être résume le mieux la révolution de février 1848 est celui que prononçait le Roi Louis-Philippe en Angleterre, peu de temps avant sa mort : « Les bourgeois de Paris ne m'auraient pas renversé s'ils ne m'avaient cru inébranlable (1). »

Personne, en effet, ne désirait le renversement de la dynastie d'Orléans et, jusqu'au dernier moment, personne ne le prévit. C'est ce qui ressort, d'une manière évidente,

(*) Paris, Plon, Nourrit et Cie, 1892, 7 vol. in-8, 7^e volume.

(1) P. 342.